



Intervención en la reunión del Consejo Supremo Económico Euroasiático



Intervención de Miguel Mario Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, en la reunión del Consejo Supremo Económico Euroasiático, desde el Palacio de la Revolución, del 24 al 25 de mayo de 2023. “Año 65 de la Revolución”.

Miguel Díaz-Canel Bermúdez, 25 de Mayo de 2023

(Versiones Taquigráficas - Presidencia de la República)

Excelentísimo amigo Vladimir Putin, Presidente de la Federación de Rusia;

Excelentísimos Jefes de delegaciones de los países miembros del Consejo Supremo Económico Euroasiático;

Estimados amigos:

Ante todo, quiero agradecer profundamente la invitación del Gobierno de la Federación de Rusia. En nombre del pueblo y Gobierno cubanos, gracias por invitarnos a esta nueva reunión del Consejo.

Me sumo también al reconocimiento y la felicitación de otros participantes a la meritoria gestión de la Federación de Rusia en la presidencia de los Órganos de la Unión Económica Euroasiática, a inicios de 2023.

Desde nuestro último encuentro en este foro, la situación internacional ha mantenido su deplorable curso, bajo los efectos de una crisis multidimensional que es la lógica resultante del injusto (des)orden global, agravado ahora por el impacto de una pandemia y otros importantes desafíos. Esa crisis económica, social y financiera que golpea particularmente a los países más pobres y a las mayorías desposeídas, se reproduce continuamente y agudiza, profundizando las desigualdades y la pobreza.

A pesar de las crecientes denuncias y críticas, unos pocos Estados, económicamente poderosos, siguen poniendo en práctica políticas repudiables e inaceptables que, mediante la implantación de sanciones unilaterales y manipulación mediática, buscan interferir en los asuntos internos de otras naciones soberanas, fomentando la desestabilización política y el aislamiento internacional de gobiernos comprometidos con el desarrollo económico y social de sus sociedades y con un orden global más justo.

Espacios como la Unión Económica Euroasiática confirman que otra relación entre las naciones es posible. Al arribar a sus ocho primeros años muestra un acelerado desarrollo como mecanismo de integración y modelo alternativo, capaz de unir voluntades y medios, con el fin de hacer frente a problemas globales contemporáneos como el cambio climático, la escasez de recursos y la pobreza.

Esta Unión incrementa su relevancia a nivel regional e internacional, con resultados tangibles como el incremento de los volúmenes de comercio entre sus miembros y el uso cada vez más frecuente de pagos en monedas nacionales.

Estimados colegas:

En este complejo y desafiante escenario internacional, Cuba continúa comprometida con la construcción de un orden internacional más justo, que atienda los legítimos intereses y prioridades de desarrollo de las naciones del Sur. No cejaremos en ese empeño desde la honrosa responsabilidad que nos ha sido confiada por los miembros del Grupo de los 77 y China, de presidir durante 2023 esa importante, representativa y diversa agrupación de países en desarrollo.

Como miembro observador de la Unión Económica Euroasiática, Cuba considera que la satisfacción de las crecientes y diversas necesidades en nuestros países solo puede resolverse mediante la profundización de los vínculos comerciales y de cooperación de acuerdo a las potencialidades que ofrece cada país. Actualmente existen posibilidades para incrementar el intercambio entre nuestras naciones en esferas como la seguridad alimentaria y energética, la inversión para el desarrollo tecnológico e industrial, la industria farmacéutica y biotecnológica, la capacitación de los recursos humanos, entre muchas otras.

Nuestro país posee importantes y diversos nexos con las naciones latinoamericanas y caribeñas, lo que le permitiría erigirse en puente entre los Estados miembros de la Unión Económica Euroasiática para forjar sólidos y provechosos vínculos entre los países de ambas regiones. América Latina y el Caribe disponen de grandes potencialidades y probadas ventajas para impulsar la colaboración económica y comercial en numerosas áreas, abundantes reservas de estratégicos recursos naturales y un amplio capital humano.

Excelencias, estimados amigos:

Lamentablemente, cuestiones de agenda y otras limitaciones logísticas me impiden acompañarlos en esta ocasión en Moscú, pero me place comunicarles que una delegación cubana presidida por el Primer Ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, asistirá a la Reunión del Consejo Intergubernamental Euroasiático que tendrá lugar en la ciudad de Sochi el próximo mes de junio. Confiamos en que la participación presencial y de alto nivel de Cuba en este evento y en las actividades colaterales que allí se desarrollarán, sea fructífera y provechosa para el intercambio de experiencias con todos los Estados participantes, de las que podrán surgir nuevos proyectos mutuamente beneficiosos para todos.

Deseo reafirmar que para Cuba la ampliación de los vínculos con todos los Estados de la Unión Económica Euroasiática constituye una prioridad, y otorgamos una especial importancia a la celebración de la Tercera Sesión de la Comisión Conjunta Cuba-Comisión Económica Euroasiática como oportunidad para analizar nuevas potencialidades y perspectivas de la colaboración en el comercio y las inversiones, además de promover un mayor intercambio en diversas esferas.

Cuenten siempre con Cuba y su contribución como miembro observador de la Unión, desde la perspectiva de la unidad, la complementariedad y el respeto dentro de la diversidad, en favor del desarrollo y bienestar de nuestros pueblos.

Una relación solidaria y justa entre todas las naciones es la mayor garantía para el mundo multipolar que nuestros pueblos necesitan y demandan.

Muchas gracias.



Foto: Estudios Revolución.